

Lundi 2 février 2026
Fête de la Présentation du Seigneur au Temple – Année A

V + J

Et voilà Syméon qui nous dit ce cantique évangélique : « mes yeux ont vu le salut que tu préparais à la face des peuples : lumière qui se révèle aux nations et donne gloire à ton peuple Israël ».

Alors même si on s'appelle Marie et Joseph, c'est tout de même surprenant comme accueil particulier fait à son enfant au temple.

D'ailleurs, c'est bien marqué : « le père et la mère de l'enfant s'étonnaient de ce qui était dit de lui ».

Pourtant, ils ont vécu Noël en direct, on pourrait se dire que cette phrase de Syméon devrait être logique pour eux : « eh bien oui, notre enfant, c'est celui qui va tous vous sauver, car c'est le Fils de Dieu, c'est même l'archange qui nous l'a dit 9 mois avant sa naissance, et puis au jour de Noël, il y a eu des anges de partout qui ont chanté sa gloire, et puis sa divinité a été manifesté à la visite des mages lors de l'épiphanie ! ».

Marie et Joseph avaient tout ce qu'il fallait pour se mettre en avant et avoir les chevilles qui gonflent le plus possible.

« Eh oui, Syméon, on sait bien, notre enfant, ce n'est pas n'importe qui ! ».

Et pourtant, la démarche est toute autre. La Sainte Famille avance tout humblement selon la tradition de Moïse. La loi est respectée, ils ne se prennent pas pour les maîtres du monde.

Ils arrivent avec leur offrande, d'ailleurs celle prévue pour les pauvres, deux petites colombes. Ils ne se sont pas enrichis en profitant de leur statut de parents du Fils de Dieu.

Et Syméon poursuit en disant que cet enfant provoquera la chute et le relèvement de beaucoup en Israël, qui sera un signe de contradiction.

Voilà le chemin du Salut.

Ce n'est pas un sentier toujours tout droit. Car quand on nous montre le chemin qui est bon, le chemin de la justice, le chemin qui libère, on s'aperçoit souvent dans notre vie qu'il va nous falloir avancer au milieu de nos ronces, de nos pierres, qui sont tous nos petits ou grands esclavages dans nos vies : nos addictions, nos solitudes, nos moqueries, nos jugements.

Je connais la route, Jésus est cette lumière qui se révèle devant moi, mais en m'invitant à la rejoindre, je dois essayer de faire ce chemin de réconciliation avec lui.

En ce jour de la fête de la Présentation du Seigneur au Temple, nous nous sommes avancés dans cette église avec nos cierges allumés. Nous avons demandé à Dieu de les bénir. Dieu dit du bien de cette lumière proche de nous.

Dieu est heureux quand nous sommes proches de la lumière de son chemin.

A nous de nous efforcer dans le quotidien de notre vie, à rester proche de cette lumière tout au long de notre année, tout au long de notre vie.

C'est tout le Salut que nous souhaite le Seigneur, c'est toute la joie qu'à vue Syméon en recevant Jésus au Temple.

C'est ainsi qu'il s'est dit : « Maintenant, ô Maitre souverain, tu peux laisser ton serviteur s'en aller en paix, selon ta Parole ».

Aide-nous Seigneur, à aller dans ta paix, toujours éclairés de ta lumière.

Amen.

Père Olivier FLEAU, osfs